
Entrevista a María Grazia Sibille 

 

1) ¿Qué significa para ti ser Consejo de Facultad? 

El Consejo de Facultad es el máximo órgano de toma de decisiones en la Facultad. El 

Centro Federado, por otro lado, es gremial porque está conformado por estudiantes, 

representa directamente a lxs estudiantes y busca movilizarnos. En cambio, el Consejo de 

Facultad, está integrado por la o el Decano, algunas autoridades, profesores y estudiantes 

(un tercio de alumnxs), que tienen reuniones periódicas en las cuales discuten diversos 

temas de índole académica, disciplinaria, organizativa, vinculada a la infraestructura, entre 

otros. Creo que lxs estudiantes tenemos una gran oportunidad de hacer uso de nuestra voz 

de manera efectiva y decidida en este órgano, pero hasta ahora hay mucho por hacer para 

fortalecerla y hacerla representativa. Para ello, de ser elegida estaría en contacto continuo 

con lxs delegadxs de las carreras y con lxs estudiantes en general para llevar todas sus 

inquietudes e ideas al Consejo, defendiendo los intereses estudiantiles.  

Para mí, ser Consejo significa la posibilidad de cambiar las cosas en distintos ámbitos y 

motivar a lxs estudiantes a que no se conformen con una dinámica de asistir a clases e 

irse, sin involucrarse en nada más. Hay mucho en que involucrarse como participar en 

organización de eventos académicos, iniciativas culturales, Interfacultades, en la toma de 

decisiones de la Facultad, apoyando al Centro Federado, entre diferentes otras. Todxs 

podemos aportar desde nuestros propios intereses, disponibilidad y talentos. Entonces, 

se debe motivar la participación estudiantil, visibilizar y posicionar a la Facultad dada su 

importancia y fortalecer los lazos de comunidad para permanecer unidxs y reforzar 

nuestros valores humanistas. 

 

2) ¿Qué propones a los y las estudiantes como postulante al Consejo? 

Elaboré una serie de propuestas un tanto amplia, pero me limitaré a tratar detalladamente 

solo algunas. En una primera propuesta, planteo la realización de informes mensuales 

para dar cuenta de las decisiones tomadas y labor realizada como un mecanismo para rendir 

cuentas por parte del Tercio Estudiantil. Una segunda propuesta se vincula al presupuesto 

de la Facultad. Debido a la salida de Psicología, es probable que se haya dado una 

reducción significativa del presupuesto de la Facultad. Por ello, en primer lugar, se 

indagaría cuál es exactamente el presupuesto y cómo está dividido, evaluando si es 

suficiente para funcionar adecuadamente y ejecutar nuestras actividades. De no serlo, 

planteo proponer en el Consejo un aumento del presupuesto que luego se llevaría al 

Consejo Universitario para que se analice la posibilidad.  



Además, planteo la propuesta de seguimiento de casos de acoso. Existen algunas 

denuncias de acoso en la Facultad. Estos casos usualmente quedan estancados con procesos 

engorrosos y burocráticos, mientras que otros no son denunciados. Lo que propongo es 

verificar que los casos denunciados se estén procesando de manera justa y diligente, así 

como informar a los estudiantes sobre el proceso para denunciar este hostigamiento 

sexual. Por otra parte, personalmente estoy dispuesta a acompañar emocionalmente  y 

aconsejar a las personas que estén afectadas por ello.  

Una cuarta propuesta es la exhaustiva difusión de oportunidades académicas y 

laborales. En ese sentido, creo que podríamos recibir información más clara y oportuna 

de diferentes convocatorias a concursos de investigación, eventos o concursos 

internacionales, grupos de investigación, becas e intercambios al extranjero. En lo que 

respecta a las oportunidades laborales, yo misma he usado la bolsa de trabajo de la PUCP 

pero casi no hay ofertas de trabajo para estudiantes de Humanidades. Por ello, planteo 

anexar una bolsa de trabajo a la bolsa de trabajo PUCP, o crear una plataforma virtual 

independiente, que tenga una gama de ofertas más amplia para estudiantes de 

Humanidades.  

Una quinta propuesta que sugiero es la apertura de cursos interdisciplinarios que es 

especialmente importante para estudiantes de las especialidades de Humanidades, de 

Estudios Teórico y Críticos, y de Estudios Peruanos. Estos cursos potenciarían nuestra 

capacidad de conectar conocimientos de nuestras propias disciplinas con otras áreas de las 

humanidades, e incluso con las ciencias sociales, arte y comunicaciones, por ejemplo, y 

favorecer una producción intelectual más rica y variada. 

Una sexta propuesta es que se realicen más reuniones entre coordinadores de las 

carreras con lxs estudiantes y profesores. En más de una carrera, estas reuniones no se 

han estado realizando activamente. Sería útil que se den las reuniones tanto entre 

estudiantes y coordinador(a), como entre docentes y coordinador(a), y entre todxs ellxs. En 

estos espacios se tratarían diferentes temas en cuanto a los planes de estudio (sería 

necesario evaluar cambios en ellos y su actualización), los cursos o problemas que haya en 

la especialidad. 

Otra propuesta son los talleres de temas coyunturales, que vincularían las humanidades 

con la realidad social y política a nivel nacional y global. También se llevarían a cabo 

talleres de participación estudiantil para fomentarla. Finalmente, están los talleres de 

idiomas, que contarían con inglés intermedio y avanzado y alemán y francés básico para 

chicos y chicas que no puedan acceder a institutos.   

Otra propuesta es la del mantenimiento adecuado del pabellón H. Los baños no están en las 

mejores condiciones y podrían mejorar arreglando las puertas, colocando colgadores y 

teniendo una óptima limpieza.  



Algo que me parece importante es la coordinación con el Centro Federado para poder 

trabajar algunas cuestiones en conjunto. Podríamos hacer diferentes actividades académicas 

o culturales, iniciativas estudiantiles o campañas informativas. 

Algo último sería incentivar que la encuesta de docentes tenga efectos más patentes en la 

realidad. A veces pueden comunicarse críticas específicas o se maneras en las que podría 

mejorar la pedagogía, pero cada año sigue igual. Esto no tiene una influencia en la elección 

del docente para el siguiente ciclo ni en un cambio positivo en la labor de enseñanza que 

tiene. En ese sentido, se tiene que tomar en cuenta esa encuesta si es una herramienta para 

mejorar la situación de los cursos. 

 

3) ¿Qué sientes que debe priorizarse del Consejo de Facultad y, en baso a esto, qué 

esperas del siguiente Decano de la Facultad? 

Mi visión de la Facultad es una comunidad unida y diversa, conformada por estudiantes, 

docentes, trabajadores administrativos y tercerizados. Somos una comunidad que tiene aún 

mucho por crecer en cuanto a sus valores humanistas, a la solidaridad, ímpetu y 

colaboración en nuestra convivencia. Se debe priorizar el sentido de comunidad, la 

confraternidad, la conexión con el otro y el no desentenderse de la Facultad pues uno 

forma parte de ella. Como una cuestión de necesidad se debe priorizar un presupuesto 

justo para Humanidades. Algo que me parece igualmente importante es la defensa de los 

intereses estudiantiles y sus luchas, como en contra de un costo tan alto y cada vez más 

alevado de los cursos, de la matrícula y de los servicios, la defensa de los derechos 

LGTBIQ+, la Reforma Trans, en contra del acoso sexual, y a favor de los derechos de los 

trabajadores. 

En este sentido, esperaría que el Decano que va a tomar la posta se involucre y se interese 

por lxs estudiantes y los problemas y dificultades que enfrentan, y que trabaje arduamente 

por el bienestar y unión de la comunidad. Espero que el futuro Decano tenga una mente 

abierta y una visión a largo plazo que sea constructiva. Debe ser una persona con bastante 

criterio para tomar decisiones y que tenga una mirada hacia el futuro para seguir creciendo. 

Por el peso histórico, intelectual y cultural de la Facultad en la universidad y a nivel 

nacional, se debe dar a conocer más e incentivar ese papel desde diferentes iniciativas 

como difusión de eventos, del trabajo de docentes en investigación o la publicación de 

obras y proyectos. Tenemos profesores muy destacadxs y estudiantes que siguen sus 

carreras por pasión. Creo que el Decano tiene la gran oportunidad de potenciar todo esto 

y hacerlo más visible. No sólo modificar la apariencia de las cosas para afuera, sino partir 

realizando cambios desde adentro a través del diálogo directo con estudiantes, trabajadores 

y estudiantes.  

 


